



MASAS
Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. 2740
19 / 04 / 2023

1. **CONFLICTO DE MAGISTERIO URBANO SIN SOLUCIÓN.
CRECE EL RECHAZO A LA GESTORA PÚBLICA**
2. **C.E.R.C.I. Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
INCORPORACIÓN DE FINLANDIA A LA OTAN**
3. **La movilización del magisterio urbano
SEIS SEMANAS DE LUCHA RADICAL NO LOGRA DOBLEGAR AL GOBIERNO. ES
PRECISO ROMPER SU AISLAMIENTO PARA ALCANZAR LA VICTORIA**
4. **La brutal respuesta burguesa a las demandas del magisterio
EL APARATO REPRESIVO DEL ESTADO BURGUÉS SE EMPEÑA EN ESCARMENTAR A
LOS MAESTROS MOVILIZADOS**
5. **SOBRE LA ENTREVISTA AL PRESIDENTE Y SU EVALUACIÓN DE SU
“MODELO ECONÓMICO SOCIAL COMUNITARIO”**
6. **Pliego salarial de la burocracia cobista nuevamente una farsa
EL SALARIO Y LA CANASTA BÁSICA FAMILIAR**
7. **A propósito de la revolución del 9 de abril de 1952
PRIMER ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN DEL 9 DE ABRIL (1953)**
“Las masas se movilizaron bajo la consigna de defender la revolución vivimos un
periodo de depresión”
8. **Notas laborales y sindicales**
 - Incumplimiento de compromisos obliga. A los trabajadores de “INCERPAZ” declarar
paro de brazos caídos
 - Resolución de restitución de derechos laborales para 6 trabajadores de “CERÁMICA
SANTA CRUZ”
 - Aprueban jornada laboral de 40 horas semanales en Chile
9. **RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA POPULAR POR LA DEFENSA DE LA EDUCACIÓN
FISCAL**
10. **Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Cochabamba
PRONUNCIAMIENTO Nro. 034**
NUESTRA RESPUESTA A LA FALSIFICACIÓN DE LA HISTORIA Y LA INFAMIA MASISTA
11. **U- Abierta Nro. 990, abril 19 de 2023 URUS - UMSS**
**POR CORRUPCIÓN Y NEPOTISMO LA COOPERACIÓN SUECA (ASDI) SUSPENDE SU
APOYO A LA UMSS**
12.
 - Lucha del magisterio sin tregua
 - Juan Carlos Guarachi, burócrata cabrón, lame-botas del gobierno corrupto y antiobrero



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2740

19 / 04 / 2023

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

MASAS

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

CONFLICTO DE MAGISTERIO URBANO SIN SOLUCIÓN.

LA LUCHA CONTINÚA

**LA BURGUESÍA INCAPAZ Y SU GOBIERNO MASISTA NO
PUEDEN DAR NI EDUCACIÓN, NI SALUD, NI TRABAJO, NI PAN
A LOS OPRIMIDOS.**

¡¡DEBEN IRSE!!

¡SÓLO LA REVOLUCIÓN PROLETARIA JUNTO AL PUEBLO OPRIMIDO
PONDRÁ FIN AL CADUCO RÉGIMEN BURGUÉS!



CRECE EL RECHAZO A LA GESTORA PÚBLICA

El escandaloso prontuario de corrupción masista hace que nadie confíe en que la GESTORA en manos del gobierno del MAS sea garantía de buen manejo de los fondos de pensiones.

El sistema de pensiones pasa tal como fue diseñado y viene implementándose hasta ahora, como ahorro individual, sin aporte patronal ni estatal. Pero no se trata de que las AFPs, transnacionales chupa-sangres, sigan a cargo de estos fondos.

Hay que luchar por imponer el CONTROL OBRERO COLECTIVO en la GESTORA y por volver al sistema de reparto.

El control obrero no consiste en meter al directorio a algún burócrata que, como la experiencia enseña, se corrompe y se atornilla al cargo para disfrutar de él y de jugosas dietas.

El control obrero colectivo consiste en que los rentistas y demás jubilados estén permanentemente al tanto de todos los detalles del manejo de estos fondos mediante delegados nombrados por las bases con acceso irrestricto al manejo de la GESTORA y mandato imperativo de informar permanentemente a las bases. Delegados que deben ser revocados periódicamente a fin de que no tengan tiempo de corromperse y que no deben percibir ninguna dieta o pago por su función.

**CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO
GOBIERNO OBRERO - CAMPESINO**

INCORPORACIÓN DE FINLANDIA A LA OTAN

Sólo la clase obrera puede detener el militarismo y la guerra, derrotando al imperialismo.

Con Finlandia en la OTAN avanza el cerco militar sobre Rusia. Hace tiempo que Finlandia y Suecia pidieron el ingreso a la OTAN, sólo demorado por la negativa de Turquía a su incorporación, que levantó recientemente.

Ahora la OTAN, el brazo armado de EEUU en Europa y el mundo, pasa a contar con 31 miembros plenos. Finlandia comparte una frontera de más de 1.300 kilómetros, la más larga de toda la Unión Europea con Rusia.

El imperialismo celebra su abandono de la “neutralidad” y haberlo sumado al amplio frente que comanda, que tiene como objetivo derrotar a Rusia por todos los medios, tirar abajo su régimen político, desarmar su ejército, apoderarse de sus inmensos recursos naturales y las empresas estatales más rentables. La ubicación de Finlandia es estratégica para la OTAN, para cualquier intento de avance militar. Sus fuerzas armadas y su armamento ya han sido colocados bajo comando de la OTAN, es decir de EEUU.

EEUU rompió todas sus promesas de que la OTAN no se extendería más allá de Alemania, cuando se acordó la absorción de Alemania Oriental. Todos los gobiernos norteamericanos, demócratas y republicanos, trabajaron por su ampliación y extensión aprovechando la disolución de la URSS para cercar a Rusia, para militarizar el Este europeo para que no hubiera una marcha atrás en el proceso de restauración capitalista y también para condicionar a Europa.

La OTAN ha provocado la guerra en Ucrania, utilizándola como “carne de cañón” subordinando completamente a su gobierno, sabiendo que Rusia se defendería.

Las hostilidades dieron un salto desde el golpe en Ucrania en 2014 y el inicio de la guerra civil comandada por Kiev contra el Este y Sur. La OTAN ordena y financia la guerra, entrega armamentos sofisticados e impulsa el armamentismo presionando por el fuerte aumento de los presupuestos militares.

El creciente militarismo es expresión de la descomposición capitalista, de la imposibilidad de salir de sus crisis, de tratar de ganar algo de oxígeno promoviendo un nuevo reparto del mundo bajo su control, para apoderarse de las materias primas, y

monopolizar los avances tecnológicos tratando de bloquear los desarrollos de otros países.

EEUU viene retrocediendo en su papel hegemónico y apela a todos los medios para tratar de recuperarse, sin importar las consecuencias. Así intervino en Yugoslavia, Irak, Siria, Afganistán, Libia, por nombrar los más visibles, con decenas de miles de muertos, y terrible destrucción de fuerzas productivas. Nos muestra el rostro de la barbarie en todas sus formas. Siempre actuando hipócritamente en nombre de la defensa de la paz y los derechos de los pueblos.

Sólo la clase obrera acaudillando a los oprimidos, con sus propios métodos, con su propia política, puede detener el militarismo y la guerra, derrotando al imperialismo. Es necesario que la clase obrera de Europa que se está levantando radicalmente en defensa de sus condiciones de trabajo y de vida chocando con sus burguesías y sus gobiernos, lacayos de EEUU, pueda reconstruir su historia, sus mayores conquistas políticas y organizativas, haciendo consciente el proceso que están atravesando y puedan concluir que deben tirar abajo a sus gobiernos y expulsar a la OTAN y las bases militares de EEUU en Europa, que ésa es la condición para frenar y derrotar las tendencias que empujan a la humanidad al peor horror. Para ganar la paz es necesario aplastar al imperialismo.

Mientras sobreviva el imperialismo seguirá habiendo guerras, cada vez más atroces y ahora mismo crecen las provocaciones en Asia. Los trabajadores de Europa occidental hoy viven la guerra en forma de carestía de la energía y los alimentos, en recesión, en migración de millones de familias escapando de la guerra, en aumento de los presupuestos militares. Deben comprender que están a un solo paso de las bombas y las balas, de la carnicería que ya destruyó a decenas de miles. Ya están apareciendo, aunque tímidamente, manifestaciones de rechazo a la guerra. Está en ellos la responsabilidad de armarse políticamente con las mejores tradiciones para salvar a la humanidad de otro desastre. Nadie más puede impedirlo.

Es necesario reconstruir los partidos revolucionarios y la Internacional. En esa tarea está empeñado el CERCI, Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

La movilización del magisterio urbano

SEIS SEMANAS DE LUCHA RADICAL NO LOGRA DOBLEGAR AL GOBIERNO. ES PRECISO ROMPER SU AISLAMIENTO PARA ALCANZAR LA VICTORIA

La movilización del magisterio urbano de Bolivia surge en medio de un gran malestar social producto de la agudización de la crisis económica que está haciéndose sentir en los bolsillos de sectores mayoritarios del país, y la incapacidad del gobierno burgués para atender las necesidades vitales de los oprimidos y explotados.

Ha ido creciendo progresivamente e incorporando a capas importantes de las grandes masas conservadoras del sector; a la par de su ensanchamiento, ha ido creciendo la radicalidad que se ha traducido en enfrentamientos con la policía en las calles de La Paz. Los protagonistas (contingentes del interior y los maestros de base de La Paz), a pesar de la dura represión policial y lejos de retroceder, han ido radicalizándose más y más y al cabo de seis semana de enfrentamientos han puesto al desnudo la incapacidad del gobierno para atender sus requerimientos que se reduce a la exigencia de más ítems para cubrir el crecimiento vegetativo de la población escolar, la reposición de la deuda histórica de ítems que se arrastra desde años anteriores y parar la aplicación de la malla curricular modificada.

Sin embargo, el movimiento del magisterio no ha alcanzado el objetivo de lograr las movilizaciones unitarias con los demás sectores -sólo parcialmente con los padres de familia-, los trabajadores de la salud pública, de la seguridad social a corto plazo, de las inmensas masas de cuentapropistas, de los asalariados de las diferentes ramas de la producción, etc., a pesar de que tienen sus objetivos y exigencias no resueltas por el gobierno. No ha logrado rebasar el muro de

contención de la burocracia sindical que ahora se constituye en el mayor obstáculo para la generalización y unificación de las movilizaciones de los explotados y oprimidos.

En el horizonte se vislumbra objetivos de lucha como la jubilación, el rechazo a la Gestora Pública y el incremento de sueldos y salarios como factores unificadores que rápidamente podrían impulsar a grandes acciones unitarias; situación que puede acelerarse después del primero de mayo cuando todos confirmen el fracaso de las negociaciones COB – gobierno, cuando lleguen a la convicción de la incapacidad crónica de este gobierno, en realidad, de la burguesía, cualesquiera que sean sus gobiernos, para atender sus necesidades vitales. Los diferentes sectores pueden ganar las calles de manera unitaria para impedir que sus ahorros jubilatorios sean dilapidados para cubrir los gastos del aparato burocrático del gobierno.

Sólo en estas condiciones, en medio de la generalización de las movilizaciones, el magisterio urbano podrá alcanzar la victoria. La larga lucha de los maestros no puede prolongarse indefinidamente esperando que los otros sectores se incorporen. Dependerá de la capacidad de la dirección para dosificar las acciones de las bases, por ejemplo, impedir la adopción de medidas desesperadas como el paro de 72 horas, que puede precipitar un proceso de gran reflujo en el movimiento por los efectos negativos de los descuentos en los miserables sueldos de los maestros.

LA BRUTAL RESPUESTA BURGUESA A LAS DEMANDAS DEL MAGISTERIO

EL APARATO REPRESIVO DEL ESTADO BURGUES SE EMPEÑA EN ESCARMENTAR A LOS MAESTROS MOVILIZADOS

El domingo 9 de abril por la noche, fuertes contingentes de policías han sido apostados en los retenes más importantes del camino Cochabamba - Oruro - La Paz con la finalidad de impedir el paso del tercer contingente de maestros que se trasladaban a la sede de gobierno con la finalidad de realizar movilizaciones y vigiliadas exigiendo la pronta respuesta favorable a sus demandas. De la manera más abusiva han decomisado petardos, vinagre, bicarbonato y otros insumos necesarios para la movilización en las calles paceñas. Durante la semana, los marchistas del interior y de La Paz han sido duramente reprimidos haciendo derroche de gases y balines que los policías disparaban a quemarropa a la humanidad de los maestros; más de cien heridos han sido derivados a las clínicas que contrató la Confederación del sector y, como corolario de la saña con la que se ha empeñado el gobierno de amedrentar a los maestros, faltando horas de que los marchistas retornen a sus distritos, el viernes 14 de abril, agentes civiles han detenido al profesor Gareca de Sucre y los aparatos de inteligencia han anunciado que se encuentran buscando al Ejecutivo del mismo Departamento, el profesor Villalpando. El cargo fabricado de la manera más burda contra estos maestros es de ROBO porque Villalpando habría arrebatado un escudo a un miembro del contingente policial que reprimía en las calles de La Paz.

Estos incidentes represivos son el anuncio de que el gobierno está empeñado en organizar y armar adecuadamente el aparato represivo del Estado frente a la posibilidad de que, en las próximas semanas, se desencadenen en el país grandes movilizaciones de diferentes sectores con tendencia a unificarse en torno a

problemas comunes como la Gestora Pública, el incremento de sueldos y salarios y la pretensión del gobierno de aprobar leyes orientados a penalizar la protesta social, reglamentar el trabajo informativo de la prensa y el uso de las redes sociales.

Es natural que el Estado acentúe su carácter represivo cuando la lucha de clases se exacerba, surge la tendencia a rebasar su control sobre la sociedad en su conjunto y pone en peligro su seguridad como instrumento de opresión al servicio de los intereses de la clase dominante nativa y de las transnacionales imperialistas. Frente a esta realidad, los sindicatos independientes del Estado burgués, de las expresiones política de la clase dominante y de la derecha en general, deben guardar los recaudos correspondientes para repeler la violencia estatal contra el movimiento obrero, popular y contra las organizaciones revolucionarias; hay que organizar la autodefensa de las sedes sindicales, de los dirigentes más connotados y de los militantes revolucionarios. Frente a la violencia de Estado burgués hay que contraponer la violencia revolucionaria de las masas movilizadas.

Es preciso tomar en cuenta que, cuando la movilización de las masas ha llegado a un punto tal de radicalidad generalizada, puede terminar rebasando el control del aparato represivo, éste se diluye en su capacidad de movimiento y efectividad y puede fracturarse internamente; experiencias de este tipo en el país son frecuentes porque son élites minoritarias quienes gozan de sueldos expectables y trato especial. La gran masa de la tropa se encuentra en condiciones lamentables de discriminación.



SOBRE LA ENTREVISTA AL PRESIDENTE Y SU EVALUACIÓN DE SU “MODELO ECONÓMICO SOCIAL COMUNITARIO”

Con una sonrisa forzada, Arce Catacora sobrevalora su gestión económica. Considera que todo anda de maravilla y aquí no pasa nada. Por el otro lado, políticos y economistas de la derecha tradicional, dan el grito al cielo denunciando al presidente como mentiroso, anunciando el advenimiento inminente de un colapso de la economía boliviana. Ambos puntos de vista, de acuerdo a lo que les interesa para sus proyecciones políticas.

La realidad la palpa día a día el ciudadano de la calle y el campesino de tierra adentro, poniendo de manifiesto las verdaderas consecuencias para la economía boliviana de la aplicación de su “modelo” en los 17 años de gobiernos masistas.

La bonanza y la “buena racha” en ese periodo de magníficos ingresos por la exportación de gas, benefició principalmente a los empresarios extranjeros y nacionales, pero no a la mayoritarias empobrecidas del país, que hoy ven reducidos sus ingresos, reducidas las posibilidades de encontrar un empleo estable, con una deficiente calidad de vida (educación, salud y vivienda).

La escasez de dólares en el mercado, ha hecho que se cree un mercado paralelo por conseguir divisas -los puntos extras la cargan a los precios al consumidor final-, descubre la existencia de una verdadera “paradoja económica”: Superávit comercial, con récords en exportaciones, pero con déficit fiscal. Quienes se embolsillan los dólares que ingresan y que al final se los llevan afuera a bancos extranjeros y/o a paraísos fiscales, son los grandes empresarios mineros privados, los cooperativistas del oro aliados a capitales extranjeros, los grandes contrabandistas y los terratenientes de la agroindustria, siendo los privilegiados del “proceso de cambio”.

El gobierno desesperado no puede hacer mucho para revertir este hecho y canalizar que estos recursos privados ingresen a las arcas del BCB y al TGN.

El gobierno hará TODO para no llegar a tomar las medidas catastróficas de eliminar los subsidios a los combustibles y eliminar el tipo de cambio fijo; lo que provocaría una convulsión social que pondría en riesgo su permanencia en el palacio y frustraría su objetivo de volver a postular el 2025. Por lo que apunta a paliativos que le permitiría,

por algún tiempo, capear la tormenta, la monetización del oro metálico del BCB, comprometer los dineros de los aportes de los trabajadores (Gestora), endeudar hasta el pescuezo a la nación y entregar a la voracidad de las transnacionales nuestros recursos naturales.

El ministro Cusicanqui implora nuevos préstamos para Bolivia en la reunión última del Banco Mundial, el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, dice que la Ley 3058 de hidrocarburos “cumplió su ciclo” y que el gobierno prepara un anteproyecto de Ley de Asociaciones en el sector, que permita mejorar las ventajas económicas para que nuevas empresas extranjeras se animen a invertir en nuevos pozos.

La cuestión de fondo en debate, no es si el gobierno pueda o no capear las turbulencias financieras actuales, sino de evaluar las consecuencias para nuestro futuro de la masiva presencia e ingreso al país de capitales imperialistas.

Al final, al hacer el balance de la aplicación de su “modelo”, lo único que ha conseguido es profundizar nuestra dependencia hacia estos profundizando nuestra condición de economía extractivista.

Por último, la tan mencionada política de “sustitución de importaciones” hacia un proceso de “industrialización” con nuevas “48 plantas industriales” presentadas, no van a solucionar la ausencia de un sector industrial que produzca productos de consumo final para las familias bolivianas; la gran mayoría de productos manufacturados vienen de afuera (“made in China” principalmente), Bolivia no fabrica ni palitos de fosforo. Este discurso industrialista está condenado al fracaso, puesto que el aspecto central de su política económica es el rentismo y el entreguismo de nuestros recursos naturales al imperialismo.

Toda la historia económica del país ha demostrado que la presencia de grandes capitales imperialistas en Bolivia impide cualquier intento de desarrollo serio de un aparato industrial propio y define nuestra condición de país de capitalismo atrasado de economía combinada y sometida a los intereses imperialistas.

PLIEGO SALARIAL DE LA BUROCRACIA COBISTA NUEVAMENTE UNA FARSA

EL SALARIO Y LA CANASTA BÁSICA FAMILIAR

La COB ha dejado de ser la organización que represente los intereses de la clase obrera y de las demás clases oprimidas para convertirse en una cueva de burócratas vendidos a los gobiernos burgueses de turno. Son agentes desembozados de los patrones, enemigos de los trabajadores. Este rasgo se ha intensificado durante estos 17 años de gobierno del MAS. La COB se ha convertido en una agencia gubernamental encargada de contener el descontento popular para garantizar paz social para que los burgueses pisoteen los derechos y conquistas laborales haciendo más precarias las condiciones de trabajo de los trabajadores.

La propuesta cobista de 10% de incremento salarial que negocia con el gobierno, no corresponde al mínimo vital de los salarios. Es decir, al valor de la fuerza de trabajo del obrero que debería cubrir el costo de la canasta familiar, lo mínimo indispensable para reproducir la fuerza de trabajo del obrero y sostener a su familia; esto es, por lo menos, su alimentación, salud, educación, vivienda, vestimenta, etc.

Agentes serviles como son de la burguesía, podemos estar seguros que, a nombre de superar la crisis, salvaguardando los intereses de los patrones, una vez más consensuarán en un incremento ridículo alrededor del índice de inflación, como plantea el gobierno.

“El salario mínimo nacional y el salario básico que rigen en el país, carecen de una base que exprese el precio real de la fuerza de trabajo. En este sentido, la política de fijación de salarios en Bolivia manifiesta desde hace mucho tiempo esta ausencia que llevó a establecer el precio de la fuerza de trabajo de manera arbitraria y favorable a los empresarios que se beneficiaron de esta política para garantizar sus ganancias.

“La ausencia de una base para el establecimiento real de los salarios, determinó el pago de bajos salarios y con ello la insuficiencia de los medios necesarios para la reproducción material de los trabajadores y de sus familias.

“Los bajos salarios y su flexibilización son el sustento principal que permitió afrontar las crisis económicas que vivió el país y para posibilitar la reestructuración de las empresas.

“En tal sentido, mantener una política estatal de fijación de salarios sin una base real viene a ser un interés y objetivo centrales de la burguesía y de sus expresiones políticas dominantes.

“Desde la perspectiva de los trabajadores, la base para la determinación real del uso de su fuerza de trabajo, es el cálculo de una canasta básica familiar que comprende el conjunto de productos y servicios básicos destinados a la recuperación suficiente del desgaste físico y mental de los asalariados y para la subsistencia de los miembros de su familia.

“Esta canasta se expresa en un monto total promedio de dinero que vendría a ser la base para fijar los salarios.

“Precisamente, la determinación de esta canasta básica como base para la fijación de los salarios básicos y sobre la cual puedan dictarse incrementos porcentuales específicos, es una reivindicación histórica de los trabajadores bolivianos y de otras latitudes que se condensan en la demanda de un salario mínimo vital con escala móvil.”

(Centro Cultural Fabril 18 de Mayo.
Fortaleciendo nuestros sindicatos)

A PROPÓSITO DE LA REVOLUCIÓN DEL 9 DE ABRIL DE 1952

Reproducimos el balance que con motivo del primer aniversario realizó el POR en su periódico "Lucha Obrera." En él ya se señala cómo el MNR iniciaba el camino de la capitulación frente a los dictámenes del imperialismo. Proceso que habría de culminar en la total derechización del nacionalismo de contenido burgués.

Primer aniversario de la Revolución del 9 de Abril (1953) **"Las masas se movilizaron bajo la consigna de defender la revolución vivimos un periodo de depresión"**

"La insurrección victoriosa de 9 de abril de 1952, que expulsó a la feudal -burguesía de poder y destruyó a su ejército, inicia el proceso revolucionario que está lejos de haber concluido. Al ascenso sigue una línea sinuosa, contradictoria y llena de altibajos. La conducta de Partido Obrero Revolucionario está señalada en consideración de la tendencia general que sigue el proceso político.

"La etapa actual es de depresión, pero se trata de una depresión -o inflexión- dentro del ascenso revolucionario que vive el país. Hasta el presente la revolución boliviana ha pasado por dos fases. La primera se caracteriza por la franca y acelerada radicalización de las masas proletarias, por su persistente ataque a toda forma de reacción, por su confianza en sus propias fuerzas y por su profunda fe en la victoria final. Este repunte de ascenso arranca del 9 de abril y se prolonga hasta el 13 de mayo, fecha en que se postergó la nacionalización de minas.

"El imperialismo y la reacción lograron su primera victoria al imponer al gobierno movimientista -y a los ministros obreros- el aplazamiento de la fecha de la nacionalización de las minas y la formación de una "comisión técnica" encargada de estudiar y de planificar su realización. Se trató de una maniobra para burlar las aspiraciones populares.

"Este golpe, inteligentemente calibrado, tuvo como efecto inmediato desarmar al proletariado y a las masas en general, adormecerlos y empujarlos hacia una actitud contemplativa. Desde ese momento la curva del proceso revolucionario penetra en un período de inflexión, pero no -lo subrayamos con energía- en una etapa contrarrevolucionaria. Hay que puntualizar que esta depresión se prolonga hasta nuestros días, va descendiendo hasta niveles bajos y será superada por el empuje de las masas campesinas en lucha. Así se abrirá un nuevo período, que puede culminar en una victoria definitiva del proceso revolucionario.

Destruyamos al imperialismo

"El imperialismo norteamericano es uno de los mayores obstáculos que impide el avance acelerado del proceso de la revolución boliviana. Los amos de Wall Street utilizan todos los medios para ahogar el poderoso movimiento de liberación nacional. El proletariado boliviano tiene que aunar sus fuerzas con las de los explotados de otros países para contrarrestar el boicot de los yanquis, la presión diplomática negativa, el embargo de los fondos económicos de las entidades gubernamentales bolivianas, a exigencia de la condición previa de una "justa" indemnización a los inversionistas norteamericanos para la firma del contrato de venta de estaño, etc.

"El imperialismo es nuestro enemigo mayor, así lo comprenden las masas y a diario vienen luchando contra él. Sin embargo, el gobierno de V. Paz Estensoro cree que lo correcto es adoptar frente a él una actitud conciliadora y hasta capitulante, que constituye una traición a los intereses populares. No. Este camino es equivocado. Al imperialismo hay que tratarlo como al enemigo que es; hay que luchar para destruir su poderío económico y político. ¡Hay que expulsarlo del país!

"El imperialismo actúa directamente en Bolivia a través de la Embajada norteamericana en La Paz, de los agentes de FBI (como Francisco Lluch), incrustados en cargos de confianza de gobierno y de los miembros de la famosa Misión Técnica de la ONU, que hasta el momento solamente ha cumplido tareas de espionaje en favor de los yanquis y asesorando a la reacción en sus arremetidas contra las conquistas del movimiento obrero.

"Cuando el Movimiento Nacionalista Revolucionario se encontraba en el llano, en la oposición, su propio Jefe de partido, el actual mandatario del país, se pronunció exigiendo en nombre de su partido la expulsión inmediata de la Misión que vino a Bolivia a realizar "labor de fideicomiso", según expresión propia.

"Hoy, a un año de la insurrección de abril de 1952, los revolucionarios exigimos que los gobernantes rompan esta traba para el avance de la revolución, que ata al país al carro imperialista yanqui. Así lo exige el respeto a las masas revolucionarias que no requieren de conductores ni asesores mercenarios."

INCUMPLIMIENTO DE COMPROMISOS OBLIGA A LOS TRABAJADORES DE "INCERPAZ" DECLARAR PARO DE BRAZOS CAÍDOS

La Paz, 12/04/2023 (RENNO).- En asamblea de todos los trabajadores de INCERPAZ, llevada adelante el martes 11 del presente y en vista de incumplimiento de la empresa, los trabajadores definieron ingresar en paro de brazos caídos. *"PARA LA OPINIÓN PÚBLICA: EL SINDICATO DE TRABAJADORAS FABRILES DE INCERPAZ ante la falta de predisposición de parte del gerente general y sus allegados ya que hemos sido bastante pacientes ante la espera de los pagos de los salarios desde el mes de noviembre de 2022, los impagos de los bonos de producción para ser exactos 14 hasta la fecha actual desde la fecha 2 de enero de 2023, la falta de pagos de los aportes a las AFPS poniendo en riesgo nuestras pensiones de jubilación, la falta de pagos a la Caja Nacional de Salud teniendo incluso trabajadores con enfermedades de gravedad sin atención médica y demás derechos sociolaborales vulnerados por la empresa, todos los trabajadores y trabajadoras cansados de tanta incapacidad, intransigencia y prepotencia de parte del gerente general para solucionar el conflicto generado por la empresa se determinó en la asamblea llevada el día martes 11 de abril de 2023 entrar en un PARO DE BRAZOS CAÍDOS el cual ya tiene conocimiento la empresa y su gerente general dispuestos a masificar nuestras medidas de lucha de echo y de derecho junto a nuestras esposas, hijos, hijas y nuestras familias si es necesario, cualquier consecuencia será responsabilidad del gerente general y de la empresa INCERPAZ CUMPLIENDO EL DÍA 2 DE PARO DE BRAZOS CAÍDOS SIN SOLUCIÓN".*

RESOLUCIÓN DE RESTITUCIÓN DE DERECHOS LABORALES PARA 6 TRABAJADORES DE "CERÁMICA SANTA CRUZ"

RENNO, Santa Cruz 13 de abril de 2023.- La Jefatura Departamental del Trabajo, emitió la resolución N° 049/2023 de Restitución de Derechos Laborales o reincorporación en favor de 6 trabajadores despedidos de Cerámica Santa Cruz. Los trabajadores despedidos a la cabeza de Miguel Ángel Pérez Muñoz, que luego de movilizarse y exigir a la Jefatura del Trabajo dicha resolución de restitución, deben ser reincorporados a su fuente laboral como establecen las leyes vigentes. Sin embargo, por experiencia de anteriores despidos, los obreros señalan que la empresa no cumplirá, ya que la empresa sigue paralizada, sin producir, y no lo hará hasta que todos los trabajadores acepten su retiro. De ahí que señalen que la respuesta ante este tipo de empresarios debe ser la exigencia de estatización bajo control obrero colectivo para garantizar la reactivación de la empresa. Llamen a los trabajadores de otras industrias que están en la misma situación a unirse y exigir a la Confederación de Fabriles una gran lucha nacional por una Ley de estatización sin indemnización bajo control obrero colectivo de todas aquellas empresas que se atrasan meses en salario, despiden masivamente, paralizan la producción o cierran las empresas.

APRUEBAN JORNADA LABORAL DE 40 HORAS SEMANALES EN CHILE

13/04/2023(RENNO).- La cámara de Senadores de Chile aprobó el día de ayer, 12 de abril, la reducción de la jornada laboral de 45 a 40 horas semanales, tal como lo recomienda la Organización Internacional del Trabajo y como ya se aplica en países europeos y latinoamericanos como Ecuador y Venezuela. Pudiéndose trabajar a la semana 4 días y descansar 3. La Ley además establece la implementación gradual que tardará 5 años en total. La aprobación de la Ley se da día antes de la realización de elecciones de Consejeros y Consejeras Constitucionales a realizarse el 7 de mayo del presente año. Además de 7 meses antes de realizarse plebiscito ratificatorio con voto obligatorio. Desde Chile muchos trabajadores manifiestan que si bien existen muchas leyes laborales favorables en el país, éstas en la mayoría de los casos no se cumplen, más aún en medio de la crisis económica que hay en Chile, por lo que serán los trabajadores movilizados los que deben hacerla cumplir. Compatriotas bolivianos que trabajan en Chile, señalan que la Ley de jornada laboral de 45 horas no se aplica para ellos y muchos chilenos, y difícilmente se aplicará la de 40 horas.

COCHABAMBA**RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA POPULAR POR LA DEFENSA DE LA EDUCACIÓN FISCAL**

Después de las intervenciones de los diferentes sectores, la Asamblea Popular por la Defensa de la Educación de Cochabamba, vota las siguientes resoluciones:

- 1.- Defender la educación fiscal y científica frente a la política destructora del gobierno de las conquistas históricas de la educación y del magisterio; exigir un mayor presupuesto para este servicio. Reconocer el derecho democrático de los alumnos a acceder a nuevos conocimientos producto del desarrollo de las ciencias y de la cultura, éstos deben ser incorporados al currículo con carga horaria propia y con maestros especializados; por tanto, rechazar el actual currículo que incorpora conocimientos sin erogar un solo centavo y vulgariza la enseñanza de los mismos obligando a los maestros a una masiva improvisación. Rechazar la privatización de la enseñanza obligando a los padres de familia a pagar sueldos a maestros y administrativos que trabajan sin ítems.
- 2.- Defender la calidad de la educación, deteriorada por la aplicación de una reforma educativa anticientífica, calidad que significa tener niños y jóvenes adecuadamente alimentados para lo que reivindicamos el derecho al trabajo seguro y estable de sus progenitores, sueldos e ingresos que les permitan cubrir las necesidades de la familia, tener acceso otros servicios, etc.
- 3.- Defender la salud pública como una conquista democrática del pueblo. Exigir al gobierno un mayor presupuesto para este servicio que garantice la dotación gratuita de medicamentos y de todos los insumos necesarios para mitigar y curar los males que padecen los bolivianos. Exigir al mismo tiempo la designación de los profesionales y administrativos, evitando el manoseo político y el nepotismo muy común en manos de los gobiernos de turno.
- 4.- El gobierno ha mostrado que no tiene plata para atender las exigencias de la educación y de ningún otro sector. Desde esta Asamblea Popular exigimos que se recorte los presupuestos de los Ministerios de Gobierno, de Defensa Nacional y de Comunicaciones, éste último derrocha millones para desacreditar a los que reclaman sus derechos y para maquillar los rostros desgastados de los gobernantes, con esos recursos se puede resolver la falta de ítems. Exigir, al mismo tiempo, la nacionalización de todas las minas y de las empresas petroleras en manos de las transnacionales y el monopolio estatal de la producción y comercialización del oro; exigir la producción, comercialización e industrialización del litio en manos del Estado, impedir su entrega a los chinos; estatizar la banca privada usurera; revertir las tierras de manos de los latifundistas al Estado para ser distribuidas entre los miles de campesinos sin tierra, etc.
- 5.- Defensa intransigente de la seguridad social a corto plazo, cuyos entes gestores de salud deben ser atendidos con la dotación de medicamentos, de infraestructura y equipamiento adecuados, con profesionales y administradores calificados cuya designación debe realizarse al margen de la intromisión malsana de los gobiernos de turno; incorporar el control obrero colectivo para impedir la burocratización de los directores laborales; éstos deben ser revocados en cualquier momento, deben ganar el sueldo promedio de un trabajador de mano de obra calificada y no recibir ningún otro estipendio.
- 6.- Luchar por una jubilación con rentas equivalentes al 100 % del sueldo del trabajador activo retornando al régimen de reparto simple con aporte tripartito. Rechazar tanto la administración privada (AFPs) de los fondos de la capitalización individual como en manos del Estado (Gestora Pública) que pretende convertir los ahorros de los trabajadores en caja chica para atender las necesidades de un Estado en quiebra. Proponemos que la Gestora esté en manos de los trabajadores, bajo el régimen de un control obrero colectivo.
- 7.- Luchar contra la penalización de la protesta social y la pretensión de atentar contra la libertad de expresión. Rechazar los proyectos de ley 280, 304 y 305.

Cochabamba, 12 de abril de 2023.



FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE COCHABAMBA

PERSONERÍA JURÍDICA
R.S. Nº 12123 DE 07-05-14

PRONUNCIAMIENTO N°034

NUESTRA RESPUESTA A LA FALSIFICACIÓN DE LA HISTORIA Y A LA INFAMIA MASISTA

“La educación y el hombre nuevo serán fruto de la nueva sociedad”
**F
D
T
E
U
C**

La prensa nacional ha difundido las declaraciones de Juan Carlos Huarachi hechas el día de ayer, lunes 17 de abril. Nuestro propósito no es responder al sirviente del gobierno que está mancillando la gloriosa historia de la Central Obrera Boliviana sino al libreto que ha repetido, impuesto por los masistas -tanto evistas como arcistas- que falsifica los hechos históricos de la monumental eclosión social del 2019 que ha terminado echando al nefasto gobierno de Evo Morales.

Se acusa a los dirigentes revolucionarios del magisterio urbano, a la cabeza de José Luis Álvarez y Rodrigo Echalar, de haber participado de un supuesto golpe de Estado durante las jornadas de octubre y noviembre del 2019 junto a la derecha reaccionaria. Nada más falso. La participación del magisterio urbano tuvo una clara diferenciación política tanto del gobierno del MAS como de la vieja derecha tradicional de este país.

Desde el multitudinario Cabildo nacional que se instaló en la Av. Montes de la ciudad de La Paz, concentración que fue sabotada por Carlos Mesa y Camacho desde Santa Cruz, desde la gloriosa marcha de la Caravana del Sur encabezada por Rodrigo Echalar y, desde el Comité Cívico Popular de Cochabamba, se levantó bien en alto la consigna “ni Evo, ni Mesa, ni el facho Camacho” con la finalidad de preservar la independencia política de la eclosión social del 2019 y, cuando la derecha encabezada por Camacho y Mesa empezó a cobra fuerza al interior del movimiento y terminó encumbrando a Yanine Añez en el poder, las direcciones sindicales del magisterio urbano de La Paz, Chuquisaca y Cochabamba, definieron su posición de franca resistencia al nuevo gobierno derechista que mostró ser tan corrupto, anti obrero y antipopular que el gobierno masista .

Ahora, el gobierno se empeña en amplificar el “relato del golpe”, al punto de anclarlo en la malla curricular, con la finalidad de falsear los hechos ocurridos el 2019 y justificar una sañuda persecución política contra los dirigentes sindicales más connotados del magisterio urbano. Con esta maniobra, pretende encubrir su incapacidad para atender las necesidades más elementales de la educación como eso de la exigencia elemental de la dotación de más ítems para cubrir las necesidades del crecimiento vegetativo de la población escolar y para cubrir la deuda histórica que se viene acumulando desde hace muchos años.

La Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Cochabamba convoca a los padres de familia, a las organizaciones sindicales de la salud pública, de la seguridad social a corto plazo, a los gremialistas y a todo el pueblo boliviano a salir a las calles para luchar por la defensa de la educación fiscal, de la salud pública, de las Cajas de Salud; en defensa de una jubilación con rentas equivalentes al 100 % del sueldo de un trabajador activo, a luchar contra ese asalto de los ahorros jubilatorios de los trabajadores a través de la Gestora Pública, etc.

[Handwritten signature]
Prof. Gracelda Torres Choque
EJECUTIVA GENERAL

Cochabamba, 18 de abril de 2023.



¡Todo con las bases, nada sin ellas!

Calle Junín Nº 0266 (entre Colombia y Ecuador) Teléfonos: 4228877 - 4528456
Cochabamba - Bolivia

U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 990****19 de abril 2023****URUS – UMSS**

POR CORRUPCIÓN Y NEPOTISMO LA COOPERACIÓN SUECA (ASDI) SUSPENDE SU APOYO A LA UMSS

¡LA GESTIÓN DEL RECTOR, JULIO MEDINA, ES IGUAL DE CORRUPTA QUE LAS ANTERIORES!

La ASDI (Agencia Sueca de Cooperación Internacional para el Desarrollo) ha suspendido su cooperación y apoyo a la UMSS (Universidad Mayor de San Simón) debido a la corrupción y el nepotismo en el programa. La agencia ha estado proporcionando financiamiento para proyectos de investigación, proveyendo infraestructura y equipamiento, así como capacitación de investigadores a través de acuerdos de cooperación desde el año 2000. La quinta fase del acuerdo con UMSS, que tenía como objetivo fortalecer las capacidades de investigación institucional, estaba programada para recibir más de \$12.6 millones. Sin embargo, la ayuda ha sido suspendida debido a evidencia de corrupción y nepotismo en la selección de personal administrativo y en la selección de estudiantes de doctorado por la camarilla del Rector en el Departamento de Ciencia y Tecnología (DCyT).

Las autoridades universitarias afirman que la suspensión se debe a recortes presupuestarios por parte de la ASDI para sus proyectos humanitarios en la guerra de Ucrania. Sin embargo, según varios docentes investigadores, los acuerdos de cooperación con UMSA siguen intactos, lo que plantea la pregunta de por qué solo la UMSS ha perdido su financiamiento. La respuesta se encuentra en un informe de auditoría forense encargado por ASDI el año pasado. El informe muestra cómo la camarilla del Rector ha convertido el DICyT (Departamento de Ciencia y Tecnología) y el programa ASDI en un botín de pegas como administrativos y para favorecer a sus allegados como estudiantes de doctorado.

El informe de auditoría realizado por BDO revela que la Universidad obstaculizó la investigación al no proporcionar información por escrito sobre el proceso de contratación y los salarios del personal designado. El nombramiento del director del DICyT, Ivan Fuentes, fue hecho por el Rector a dedo, y no hubo convocatoria pública por internet ni prensa escrita para los consultores del programa. Además, el informe muestra manipulación y favoritismo en la asignación de contratos a dos consultores, Elias Ramirez y Katuska Mendinazabal. A Elias Ramirez se le dio el puesto el mismo día que se postuló, a pesar de que el puesto requería inglés fluido, que él no poseía. También hubo informes de nepotismo entre el Director del DICyT, Ivan Fuentes, y Fernando Gutiérrez García, jefe del DCA (Departamento de Coordinación Académica), en el nombramiento de Agustín Quispe como consultor. Quispe es un amigo cercano del director del DICyT y compañero de habitación del jefe del DCA. Cuando la firma de auditoría solicitó documentación sobre el nombramiento de Quispe, la universidad no proporcionó ninguna información.

El informe de auditoría reveló también irregularidades en los salarios de dos miembros del programa, en particular dos analistas contables. Uno estaba recibiendo un salario de 4.654 bolivianos, mientras que el otro estaba ganando 21.466 bolivianos. Finalmente, el informe también muestra manipulación en los requisitos de la segunda y tercera convocatoria para estudiantes doctorales, lo que perjudicó a los candidatos de la primera convocatoria y favoreció a otros con plazos de contratación cortos y documentación poco clara.

El informe concluyente demuestra que en la UMSS se han vuelto a implementar prácticas del pasado, donde la corrupción y la decadencia se han profundizado con la complicidad de los dirigentes de la FUL y los Consejeros Universitarios. Desde que URUS dejó la FUL y los estudiantes dejaron de ejercer el PODER ESTUDIANTIL, las camarillas docentes corruptas y mediocres se han aprovechado del presupuesto universitario y los programas de cooperación internacional en su propio beneficio.

LUCHA DEL MAGISTERIO SIN TREGUA

POR PAN, TRABAJO, EDUCACIÓN Y SALUD

¡MUERA LA BURGUESÍA INCAPAZ Y SU GOBIERNO MASISTA!



FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ
SINDICATO REGIONAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE EL ALTO GESTIÓN 2022 - 2024

Facebook: Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz
Teléfonos: 2406179 - 2406134 - El Alto: 2843713 Sitio Web: www.ftteulp.org

MAGISTERIO EN PIE DE LUCHA

Martes 18 de Abril Hrs. 15:00
Gran marcha del magisterio **PACEÑO**, asisten los tres turnos de las UEs. de: La Paz, El Alto y Provincias. Concentración: Casa Social del Maestro.

Jueves 20 de Abril Hrs. 18:00
SEMINARIO: Casa Social del Maestro.

- Jubilación.
- Gestora Pública

Asisten con carácter obligatorio los dos delegados sindicales (titular y suplente) y colegas de base de las UEs. de la ciudad de La Paz, El Alto y Provincias.

Viernes 21 de Abril Hrs. 17:30
Marcha de **ANTORCHAS**, Asisten los tres turnos de las UEs. de: La Paz, El Alto y Provincias. Concentración: Casa Social del Maestro.

Viva el magisterio urbano en las calles por una educación de calidad....!!!

¿CÓMO NO DUDAR DE LA GESTORA EN MANOS DE LOS MASISTA PILLOS?

¡CONTROL OBRERO COLECTIVO SOBRE LA GESTORA!



AGUSTÍN ZAMBRANA ARZE ©
@AgustinZambrana

Un burócrata quebrado está a cargo del ahorro de todos los bolivianos.



Contraloría General del Estado

Extracto de la Declaración Jurada
Rentas

Datos Generales del Declarante

JAIME DURAN CHUQUIMIA

Resumen de la Declaración Jurada de Bienes y Rentas

CANTIDAD DE BIENES (CANTIDAD TOTAL DE 'BIENES'):

| |
|---|
| 2 |
| TOTAL 'BIENES' (ACTIVOS): 56.193,00 |
| TOTAL 'DEUDAS' (PASIVOS): 835.000,00 |
| TOTAL 'RENTAS' (RECIBIDAS): 485.000,00 |

Fecha de Presentación de la Declaración: 30/05/2022



JUAN CARLOS GUARACHI, BURÓCRATA CABRÓN, LAME-BOTAS DEL GOBIERNO CORRUPTO Y ANTIOBRERO

Acusa a José Luis Álvarez, dirigente de los maestros urbanos de La Paz, de buscar la desestabilización del gobierno.

NO, lacayo vendido a los patrones, no nos interesa desestabilizar al gobierno. ¿Para qué? ¿Para que suba otro gobierno burgués igual de incapaz y corrupto, o peor? Lo que queremos es acabar con esta sociedad burguesa podrida, luchamos en la perspectiva de ayudar a los explotados, a partir de sus necesidades vitales inmediatas, a luchar por la revolución proletaria a la cabeza del conjunto de los oprimidos.